

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 10 DE MAYO DE 2014

TERMINAN SENADORES REUNIÓN SIN DICTAMEN SOBRE LEYES ELECTORALES

La mesa de negociación de las leyes secundarias en materia político-electoral del Senado de la República culminó ayer sin lograr concretar un dictamen que asegure el periodo extraordinario previsto para el 14 y 15 de mayo en esta Cámara, por lo que continuará con los trabajos el próximo domingo. En conferencia, Juan Carlos Romero Hicks, Alejandro Encinas y Miguel Ángel Chico Herrera negociadores de las bancadas de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI), respectivamente, delinearón los puntos en los que se avanzó, al destacar que se han logrado acuerdos sobre las facultades del Instituto Nacional Electoral (INE). Agregaron que de 40 temas que se encontraban encorchetados, sólo quedan cuatro mencionados. Mañana, los legisladores discutirán candidaturas comunes, voto de los mexicanos en el exterior, modelo de comunicación política, propaganda electoral y financiamiento para campañas electorales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, JUAN ARVIZU Y ARIADNA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 10, CLAUDIA SALAZAR Y ARCELIA MAYA; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 5, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

ALISTA INE ESCENARIOS SIN LEGISLACIÓN DE LA REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL

Pamela San Martín, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), exhortó al Congreso de la Unión aprobar las leyes secundarias de la reforma político-electoral. “Sería un pésimo escenario no aplicar las modificaciones en la próxima elección, por no llegar a acuerdos entre los partidos y sus fracciones parlamentaria”, dijo. El escenario menos deseable, subrayó, es que no hubiera nuevas reglas y que la reforma constitucional se aplicaría hasta la elección presidencial de 2018. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, LESLIE GÓMEZ)

EJERCEN 44 MILLONES DE PESOS PARA VIGILAR A PARTIDOS

El Instituto Nacional Electoral (INE) destinó este año a su Comisión Nacional de Vigilancia un presupuesto de 44 millones 828 mil pesos. Según el informe de los recursos ejercidos, de enero a marzo la instancia interna encargada de supervisar las diversas actividades de los partidos políticos ha dispuesto de 10 millones en pago de sueldos, servicio de telefonía, gastos de supervisión y vigilancia, capacitación y asesorías. Para insumos de cafetería, han ejercido 498 mil pesos; proyectos especiales de reseccionamiento, supervisión central y figuras, tres millones 195 mil pesos y en tareas de verificación nacional muestral han empleado dos millones 295 mil pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, LESLIE GÓMEZ)

VERIFICA EL INE PADRÓN ELECTORAL EN COAHUILA

El Instituto Nacional Electoral (INE) en Coahuila desarrolla un diagnóstico para conocer las condiciones del padrón electoral y el listado nominal en la entidad. José Luis Vázquez López, vocal ejecutivo del INE local, dio a conocer que la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE) realiza la verificación de la muestra en el estado. Destacó que el mismo ejercicio se desarrolla en todo el país “desde el pasado 4 de mayo y se hará hasta el día 15”. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, ALMA GUDIÑO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 10 DE MAYO DE 2014

DISTRITO FEDERAL

ANALIZARÁ LA PGJDF VIDEO DE TOLEDO

La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) analizará el video donde se observa a Nelson Toledo, subcontralor de Atención Ciudadana y Normatividad del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), contando un fajo de billetes y en el que presuntamente se evidencia el cobro de sobornos de su parte a empleados de oficinas gubernamentales. Rodolfo Ríos, titular de la PGJDF, advirtió que cuando los peritos hayan terminado de analizar el material, Toledo será citado a declarar ante el Ministerio Público para deslindar responsabilidades. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 2, FILIBERTO CRUZ MONROY)

TABASCO

INVESTIGARÁN PRESUNTAS ANOMALÍAS DE ALÍ DE LA TORRE

El Congreso de Tabasco abrió una investigación contra Jesús Alí de la Torre, ex candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de la entidad, hoy funcionario de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), por un desfalco de 460 millones de pesos cometido durante su encargo como presidente del municipio de Centro. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 33, REDACCIÓN)

TAMAULIPAS

SE RECRUDECE VIOLENCIA EN TAMAULIPAS

Un día después de que Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), anunciara que el próximo martes se presentará una estrategia de seguridad modificada para Tamaulipas, enfrentamientos en Reynosa y Tampico dejaron al menos 12 muertos, entre ellos un militar y dos civiles. El gobierno municipal advirtió que además de la balacera habían sido bloqueadas cuatro vialidades para evitar el apoyo de fuerzas federales. En la colonia Aztlán, elementos del Ejército se enfrentaron a balazos contra civiles armados, en la que los criminales utilizaron armas de alto poder, granadas y lanzacohetes. A consecuencia de estos hechos murieron cinco delincuentes y un militar, se informó. El otro ataque ocurrió en el poblado de Argüelles, donde soldados dieron muerte a cuatro agresores. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 10 DE MAYO DE 2014

RESULTADOS ACCESIBLES Y VERIFICABLES DE LAS ELECCIONES CONSOLIDAN LA DEMOCRACIA: LUNA RAMOS

En la medida en que las autoridades hacen accesibles y verificables los resultados de las elecciones se consolida el régimen democrático de nuestra nación, aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Por esa razón, dijo, el máximo organismo jurisdiccional en materia electoral del país tiene el objetivo de contribuir al fortalecimiento de un sistema de gobierno en el que el rostro de las autoridades esté a la vista de todos, propiciando un diálogo democrático que afiance las bases de una sociedad próspera y pacífica. Al clausurar el V Encuentro de Magistradas y Magistrados Electorales de la Primera Circunscripción, precisó que para lograr ese cometido, el TEPJF ha llevado a cabo diversas acciones que fomentan el principio de máxima publicidad en sus actividades y en el quehacer de las instancias locales. Para seguir en esta línea, el Tribunal Electoral firmó ocho convenios de colaboración con los institutos de transparencia de los estados de Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Sonora, correspondientes a la primera circunscripción plurinominal, a través de los cuales se realizarán actividades académicas e institucionales, dirigidas a difundir la cultura democrática, particularmente en lo relacionado con la rendición de cuentas. La ceremonia se llevó a cabo en presencia de Pedro Esteban Penagos López y Salvador Nava Gomar, magistrados de la Sala Superior; de Mónica Aralí Soto Fregoso, magistrada presidenta de la Sala Regional Guadalajara; de Adonái Carreón Estrada, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Baja California Sur, quien asistió en representación del gobernador Marcos Alberto Covarrubias Villaseñor, y de los titulares de los órganos garantes del derecho a la información de las referidas entidades. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO.COM, DIARIO DE QUERÉTARO.COM, EL SOL DE IRAPUATO.COM, EL SOL DE SALAMANCA.COM, EL SOL DE SAN JUAN.COM, EL SOL DEL BAJÍO.COM, EL SOL DE LEÓN.COM, EL OCCIDENTAL.COM, EL SOL DE MORELIA.COM, EL SOL DE SAN LUIS.COM, EL SOL DE TOLUCA.COM, EL SOL DE ZAMORA.COM, EL SOL DEL CENTRO.COM, DIARIO XALAPA.COM, EL SOL DE CÓRDOBA.COM, EL SOL DE ORIZABA.COM, EL SOL DE TAMPICO.COM, EL HERALDO DE CHIHUAHUA.COM, EL MEXICANO.COM, EL SOL DE DURANGO.COM, EL SOL DE PARRAL.COM, EL SOL DE ZACATECAS.COM, EL SOL DE LA LAGUNA.COM, TRIBUNA DE SAN LUIS.COM, EL SOL DE CUAUTLA.COM, EL SOL DE CUERNAVACA.COM, EL SOL DE HIDALGO.COM, EL SOL DE TLAXCALA.COM, EL SOL DE TULANCINGO.COM, EL SOL DE ACAPULCO.COM, EL SOL DE MAZATLÁN.COM, EL SOL DE SINALOA.COM, EL SOL DE TIJUANA.COM, EL SUDCALIFORNIANO.COM, LA VOZ DE LA FRONTERA.COM, DIARIO DEL SUR.COM, EL HERALDO DE CHIAPAS)

TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS, FUNDAMENTALES PARA LA VIDA DEMOCRÁTICA: NAVA GOMAR

La transparencia y la rendición de cuentas son principios básicos para la vida democrática del Estado, afirmó Salvador Nava Gomar, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al inaugurar las Jornadas de Transparencia Electoral, que en esta ocasión fueron organizadas por la Sala Regional Guadalajara, señaló que mediante sus resoluciones y criterios jurisprudenciales, el máximo tribunal en materia electoral del país ha asumido la responsabilidad de proteger el derecho fundamental de los ciudadanos a acceder a la información pública. Recordó que a propuesta de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, el organismo jurisdiccional definió a la transparencia como eje transversal de todas sus actividades en 2014. Acompañado por Mónica Aralí Soto Fregoso, José Antonio Abel Aguilar Sánchez y Eugenio Isidro Gerardo Partida Sánchez, magistrada presidenta y magistrados de la Sala Regional, respectivamente, así como de José Antonio Agúndez Montaña, presidente municipal de Los Cabos, Baja California Sur, el magistrado Nava Gomar dijo que no basta el reconocimiento del derecho de acceso a la información, sino que es necesario establecer los mecanismos para que los ciudadanos puedan hacerlo efectivo. (CRÍTICA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 10 DE MAYO DE 2014

CONFIRMA TEPJF SUSPENSIÓN DE DERECHOS A GARZA DE COSS COMO MILITANTE DEL PAN

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la resolución emitida por la Comisión del Orden del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) que suspendió de sus derechos partidistas, por tres años, a Javier Garza de Coss, ex presidente del blanquiazul en Tamaulipas. En el proyecto de sentencia elaborado por la Ponencia del magistrado Salvador Nava Gomar se estableció que el órgano interno fundó y motivó debidamente su determinación, ya que con base en una auditoría externa, se acreditó la existencia de irregularidades en el manejo de fondos del Comité Directivo Estatal (CDE). (EL REDACTOR.COM, REDACCIÓN)

TEECH SERÁ PARTE DEL PODER JUDICIAL, PERO TENDRÁ SUS PROPIOS MAGISTRADOS

José Miguel Salcido Romero, presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Chihuahua (STJCH), informó que la LXIV Legislatura local aprobó el dictamen de reforma por el cual el Tribunal Estatal Electoral de Chihuahua (TEECH) pasará a formar parte del Poder Judicial de la entidad. Explicó que dicha reforma tiene el objetivo de armonizar la estructura estatal con la del Poder Judicial de la Federación (PJF), integrado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF). (TIEMPO.COM, REDACCIÓN)

ESPERO SE CUMPLA DESARME EN MICHOACÁN: PEÑA NIETO

Enrique Peña Nieto, presidente de México, se declaró en espera de que los grupos de autodefensa que operan en Michoacán cumplan con el acuerdo para deponer las armas y dejar que las instituciones asuman por completo las tareas de seguridad en la entidad. Al concluir el acto oficial por el Día de las Madres, el jefe del Ejecutivo dijo que su gobierno ha "dejado muy en claro la posición sobre ese tema y yo espero que vayan a cumplir. Es un acuerdo y espero que se cumpla". Hoy vence el plazo para el registro de armas y autodefensas. A partir de este trámite las personas armadas serán detenidas. Por otro lado, Alfredo Castillo Cervantes, comisionado para la seguridad y el desarrollo integral de Michoacán, informó que se realiza una investigación en contra de José Manuel Mireles, ex vocero de los grupos de autodefensa, por su presunta responsabilidad en el asesinato de cinco personas en La Mira, municipio de Lázaro Cárdenas. En tanto, Mireles anunció que seguirá con el movimiento, pero que lo hará a nivel nacional con el respaldo de líderes sociales, aunque algunos de ellos negaron que haya un acuerdo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, REDACCIÓN)

FALLAN DESIGNACIONES DE FUNCIONARIOS DE CASILLA PARA PROCESO INTERNO DEL PAN

A nueve días de los comicios internos en los que se elegirá dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), la Comisión Organizadora Nacional de la Elección del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de ese instituto político ha tenido que designar funcionarios de casilla debido a que militantes escogidos por insaculación para esos cargos se han negado a participar. Cecilia Romero, presidenta nacional del blanquiazul, recordó que en toda elección siempre hay un porcentaje alto de personas que no aceptan ser parte de las mesas de los centros de votación. De gira por León, Guanajuato, Gustavo Madero, candidato a reelegirse en la jefatura del PAN, recibió ayer el apoyo de antiguos colaboradores de Juan Manuel Oliva, ex gobernador de la entidad. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, GEORGINA SALDIERNA; REFORMA, NACIONAL, P. 10, JORGE ESCALANTE)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 10 DE MAYO DE 2014

IBAN DIRECTO POR MONTALVO HERNÁNDEZ: ZAMBRANO

Jesús Zambrano, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que se trató de un ataque directo en contra de Ramón Montalvo Hernández, ex presidente municipal de Valle de Chalco, porque lo siguieron. “Si hubo, no solamente autores materiales sino intelectuales, que se dé con ellos también, porque fueron más de uno y sobre todo que se detenga ya este clima de inseguridad que se sigue viviendo en el Estado de México, que se ha agravado. Ahora le tocó por desgracia, a uno de nuestros compañeros”, afirmó. Al respecto, Cecilia Romero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), condenó el atentado y exigió a las autoridades el pronto esclarecimiento de los hechos, también deseó pronta recuperación al legislador. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 6, NUBIA MAYA, ADRIANA RODRÍGUEZ Y ARIADNA GARCÍA)

RATIFICAN AUTOS DE FORMAL PRISIÓN CONTRA ELBA ESTHER GORDILLO

El juzgado sexto de distrito de procesos penales federales ratificó la formal prisión en contra de Elba Esther Gordillo, ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), por los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero. La resolución también incluye a los presuntos cómplices de la ex líder magisterial, quienes desde hace más de un año permanecen internos en el reclusorio oriente del Distrito Federal. Jesús Murillo Karam, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), informó que esto implica que de nueva cuenta se inicia el juicio penal por dichas acusaciones. Por su parte, la defensa de Gordillo manifestó que la resolución no es definitiva, ya que deberá ser revisada por el Quinto Tribunal Colegiado en materia penal del Primer Circuito, instancia que concedió una suspensión contra el procesamiento de sus defendidos, al detectar deficiencias en la emisión del primer auto de formal prisión. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, SILVIA OTERO)

REFORMA FISCAL, UNO DE LOS FACTORES DE RIESGO PARA LA ECONOMÍA: BANXICO

El Banco de México (Banxico) advirtió que existen riesgos para el crecimiento si las legislaciones secundarias, relativas a las reformas estructurales, no respaldan su esencia o la implementación no es la adecuada. De acuerdo con las minutas sobre la decisión de política monetaria, el banco central ha reconocido que en los reportes de indicadores más recientes existen indicios de una mejora económica en el país. Sin embargo, alertó la persistencia de los elevados niveles de desempleo, la baja confianza de los hogares y de empresas, así como los efectos de los cambios en materia fiscal no sugieren todavía una recuperación significativa de la demanda interna. (EL UNIVERSAL, NACIÓN Y CARTERA, P. 1 Y 14, MARIO ALBERTO VERDUSCO)